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Филиал №2 детской по-
ликлиники №133 от-
крыли в новом здании 

на Головинском ш., 6а.
— Площадь нового здания 

почти в пять раз больше преж-
него помещения — 5,2 тысячи 
квадратных метров. К поли-
клинике прикреплены 10 ты-
сяч детей. В смену врачи смогут 
принимать до 320 детей. Кори-
доры и кабинеты стали больше, 
мебель и оборудование полно-
стью заменили современным. 
Есть рентген-кабинет, — рас-
сказала главный врач поликли-
ники Дина Русинова.

На первом этаже четырёх-
этажного здания разместили 
самые часто посещаемые ка-
бинеты: справочную, проце-
дурную для сбора анализов, 
приёмную дежурного врача и 
фильтр-бокс. На втором эта-
же принимают участковые вра-
чи-педиатры, а на третьем — уз-
кие специалисты. В поликлини-
ке можно сделать УЗИ, ЭКГ и 
даже измерить объём лёгких. На 
третьем этаже — просторный 
зал для лечебной физкультуры. 
Территорию рядом с поликли-
никой благоустроили: оборудо-
вали детские площадки и сде-
лали парковочные места. Для 
посетителей филиала даже за-
асфальтировали народную 
тропу, по которой люди шли 

от метро «Водный стадион».
Раньше поликлиника на-

ходилась в жилом доме 1959 
года пост ройк и на ули-
це З. и А. Космодемьянских.

Также на днях в САО выдано 
разрешение на ввод в эксплуа-
тацию нового корпуса детской 
поликлиники в Рогачёвском 

пер., 3, стр. 4, в Бескудников-
ском районе. По информации 
Мосгосстройнадзора, пяти-
этажный корпус пристроен к 
старому зданию филиала №2 
детской поликлиники №15. 
Открыть поликлинику пла-
нируют уже в этом году.

София РУСЯЕВА

ГОРОД

В смену врачи 
смогут 
принимать 
до 320 детей

Мэр Москвы 
Сергей Собянин 
подписал поста-
новление о ком-
плексном разви-
тии трёх бывших 
промзон: «Алту-
фьевское шоссе», 
«Северянин» и 
«Вагоноремонт». 
Последняя рас-
положена на Се-
вере столицы. 

По информа-
ции пресс-службы мэра и Правительства 
Москвы, реорганизация территорий, ко-
торые сейчас используются неэффектив-
но, позволит возвести на них примерно 
630 тысяч кв. метров современной жилой 
и коммерческой недвижимости и создать 
порядка 8 тысяч новых рабочих мест. Часть 
жилья будет использована для переселения 
граждан по программе реновации. Общий 
объём инвестиций в проекты комплекс-
ного развития бывших промзон составит 
79,3 млрд рублей. 

«В настоящее время реорганизуемые 
территории занимают устаревшие скла-
ды, автостоянки и автомойки, гаражи и 
пункты приёма металлолома», — говорит-
ся в сообщении.

Промзона «Вагоноремонт» площадью 
около 2,7 га расположена в районе Вос-
точное Дегунино между Дубнинской ули-
цей и проектируемым проездом №5265. 

— На территории бывшей промзоны 
планируется построить современные объ-
екты производственного и общественно-
го назначения. Градостроительный потен-
циал участка составляет 81,3 тысячи ква-
дратных метров, в результате реализации 
проекта будет создано свыше 1,5 тысячи 
рабочих мест. Предполагаемый объём ин-
вестиций — порядка 8,9 миллиарда руб-
лей, — уточняют в пресс-службе мэра и 
Правительства Москвы.

В Северном округе, кроме промзоны 
«Вагоноремонт», идёт застройка промзо-
ны «Коровино» на границе районов Дми-
тровский и Западное Дегунино. Здесь уже 
есть новый жилой комплекс на Базовской 
улице. На территории площадью 9,2 га ин-
вестор возвёл 12 жилых домов, детский 
сад и школу.

За последнюю неделю мэр Москвы 
подписал постановления о реорганиза-
ции семи промзон на территории Мо-
сквы. По оценкам специалистов, в сто-
лице в 2023 году подготовка к застройке 
начнётся на 15 участках бывших столич-
ных промзон и неэффективно использу-
емых территорий.

Город рассчитывает, что на землях общей 
площадью около 280 га можно построить 
6 млн кв. метров недвижимости, в том 
числе жилые комплексы, высокотехноло-
гичные производства, общественно-дело-
вые объекты, детские сады и школы, физ-
культурно-оздоровительные центры и но-
вые центры развития детского творчества. 
Сейчас разрабатывается документация по 
планировке территорий этих участков.

Игорь СИБИРЯКОВ

В промзоне 
«Вагоноремонт» 
построят 
дома и офисы
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Одиннадцатикласс-
ник школы №167 им. 
Маршала Говорова 

на Ленинградском шоссе 
Герман Ван записал фраг-
мент аудиогида к диораме 
«Курская битва», которая 
представлена в Музее По-
беды на Поклонной горе.

— Для многих экспонатов 
музея аудиогиды уже запи-
саны, а вот для «Курской 
битвы» ещё не было. Со-
здать его предложили уче-
никам московских школ, 
— рассказывает Герман. — 
Наша школа тоже включи-
лась в проект. Разработку 
поручили мне, потому что 
я уже давно интересуюсь 
зарубежной и отечествен-
ной историей. Великая 
Оте чественная не затро-
нула нашу семью, но мой 
прадед участвовал в совет-
ско-финской войне, пропал 
там без вести.

Герман побывал в музее, 
изучил диораму, затем два 
месяца собирал информа-

цию, а потом записал текст 
на диктофон.

— Одна из историй, кото-
рую я рассказал в трёхми-
нутном ролике, — о подвиге 
белорусского партизана Фё-
дора Крыловича. Он работал 
электромонтёром на желез-
нодорожной станции Оси-
повичи, которую захвати-
ли фашисты, — говорит Гер-
ман. — Однажды на станцию 

прибыл вражеский состав с 
горючим. Фёдор специаль-
но вывел из строя семафор, 
а когда его направили чи-
нить, заминировал цистер-
ны с бензином. В результа-
те были уничтожены четыре 
немецких эшелона с техни-
кой и боеприпасами.

Ролик уже доступен по-
сетителям музея.

Герман учится в соци-
а льно-эконом и ческом 

профильном классе. По-
ступать планирует на юр-
фак МГЮА. В свободное 
время изучает английский, 

увлекается спортом — ве-
лосипедом и агрессивны-
ми роликами.

Оксана МАСТЮГИНА

НАВИГАТОР

3НОВОСТИ ОКРУГА

За неделю в округе про-
изошло 6 пожаров. Погибших 
нет, пострадал 1 человек.

В Восточном 
Дегунине 
пострадала 
пенсионерка

Утром 5 ноября вспыхнул 
пожар в двухкомнатной квар-
тире на пятом этаже дома 10, 
корп. 1, на Дубнинской улице. 
Там загорелись пластиковые 
панели на стенах ванной ком-
наты. Пожар пыталась поту-
шить 81-летняя хозяйка, но 
огонь перекинулся на её оде-
жду. Вовремя подоспевшие со-
седи смогли справиться с пла-
менем. Пенсионерку госпита-
лизировали с ожогами. Причи-
на пожара устанавливается.

В Ховрине горела 
шахта лифта

Вечером 6 ноября жильцы 
дома 52 на улице Лавочкина 
почувствовали запах гари. Сле-
дом подъезд заволокло ды-
мом. Прибывшие пожарные об-
наружили очаг возгорания на 
дне лифтовой шахты и быстро 
с ним справились. В результа-
те пожара никто не пострадал. 
Причину ЧП выясняют.

Анна ГОНЧАРОВА

ПОЖАРЫ

Герман 
собирал 
информацию 
два месяца
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КОЛОНКА 
РЕДАКТОРА

Каток 
на каждый 
день

В Москве снова на-
чали открывать бес-
платные катки — каж-
дый год это долгождан-
ное событие для мно-
гих, в том числе для 
меня. У нас такой ка-
ток в парке в пяти ми-
нутах пешком от дома. В 
выходные там, конечно, 
многолюдно. Но можно 
прий ти утром порань-
ше: и лёд получше, и на-
рода поменьше. 

Когда в прошлом году 
у дочки в школе было 
дистанционное обуче-
ние, а у меня отпуск, 
мы утром с ней успе-
вали добежать до льда 
и покататься во время 
бол ьшой перемен ы! 
Главное было — быстро 
коньки снять-надеть. 
А то ведь день корот-
кий: уроки закончат-
ся, и на улице уже тем-
но. А так — размялись, 
воздухом подышали — 
и обратно к учебникам. 
На мой вкус, коньки — 
одно из лучших зим-
них семейных развле-
чений. Если не про-
бова ли, обязательно 
попробуйте!

С уважением,
редактор 

«Севера столицы»
Анастасия 
Манукина

Школьник из Левобережного 
записал аудиогид для Музея Победы 
на Поклонной горе

На Дмитровском шоссе 
ограничат движение

На Дмитровском шос-
се и прилегающих к нему 
улицах в ноябре начнутся 
работы по строительству 
инженерных сетей. В связи 
с этим поэтапно ограничат 
движение на нескольких 
участках проезжей части.

В районе дома 73, на 
Дмитровском шоссе с 18 
ноября по 25 декабря бу-
дет круглосуточно затруд-
нён проезд по двум поло-
сам в сторону области. Для 
движения оставят две по-
лосы за счёт переразмет-
ки дороги.

Ещё на трёх участках 
ограничения будут дей-
ствовать в ночное время. 
На Бескудниковском буль-
варе у дома 2, корп. 1, ста-
нут закрывать для проезда 
одну полосу до 28 ноября. 
Также ограничения вве-
дут с 29 ноября по 7 декабря 
на проектируемом проезде 
№2236 в районе дома 64, 
корп. 6, на Дмитровском 
шоссе; и с 8 по 25 декабря 
— на Дубнинской улице в 
районе дома 60, стр. 8, на 
Дмитровском шоссе.

Олег ЛАРИН

В Головинском появилась и пропала лодка
В парке у Головинских 

прудов жители заметили на 
земле среди осенних листьев 
деревянную лодку.

В соцсетях стали обсуж-
дать, как назвать атмосфер-
ную инсталляцию. Были 
варианты «Приплыли» и 
«Прокат лодок, очень до-
рого».

На следующий день лод-
ка уже была на Верхнем Го-

ловинском пруду в полуза-
топленном виде (на фото).

На вопрос корреспонден-
та «Севера столицы» в упра-
ве Головинского района от-
ветили, что, вероятно, это не 
лодка, а песочница в виде 
лодки с одной из детских 
площадок у прудов. А пере-
тащили её вандалы. В «Жи-
лищнике» предположили, 
что это лодка сотрудников 

«Мосводостока»: они чистят 
на ней водную гладь от му-
сора. В «Мосводостоке» ин-
формацию не подтвердили, 
но пообещали убрать судно.

Сейчас лодку уже убра-
ли. Так что поплавать в ней 
на волнах из листьев — как, 
впрочем, и на прудах, — не 
удастся.

Анна 
ФОМИНА

Герман давно интересуется зарубежной и отечественной историей

С земли лодка переместилась в воду
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В редакцию перио-
дически обраща-
ются жители окру-

га с вопросами о недодел-
ках, которые обнаружи-
лись во время или после 
капитального ремонта. 
Как действовать в тех или 
иных ситуациях, расска-
зала Вера Москвина, за-
меститель председателя 
Городской комиссии об-
щественного контроля за 
ходом реализации регио-
нальной программы ка-
питального ремонта.

Сроки вышли 
в августе

Одно из обращений 
пришло от жильцов дома 
на Ленинградском шос-
се. «Капремонт стояков 
воды и отопления, фаса-
да и крыши должны были 
закончить в августе. Рабо-
ты всё ещё идут, качество 
плохое», — сообщает жи-
тель дома Павел.

По словам Веры Мо-
сквиной, в таких случаях 
старшему по дому нужно 
обратиться на горячую ли-
нию Городской комиссии 
общественного контроля.

— Мы проконсультиру-
ем заявителя, направим на 
объект своего представи-
теля, проведём проверку с 
участием инженера стро-
ительного контроля и на-
правим акт в Фонд капи-
тального ремонта города 
Москвы, — поясняет она.

Ещё вариант — соста-
вить претензию и напра-
вить её в Фонд капиталь-
ного ремонта (ФКР) через 
электронную приёмную. 

— В претензии нужно 
перечислить все недодел-

ки и отметить, что подряд-
чик не обеспечивает безо-
пасное проживание, — до-
бавляет Вера Москвина.

Также можно позвонить 
в диспетчерскую ФКР.

После заявления от 
жильцов сотрудники фон-
да выедут на проверку ра-
бот и потребуют от под-
рядчика устранения не-
доделок.

— Я уже несколько раз 
жаловался в ФКР. Но не-
достатки не устранили, — 
отмечает Павел.

Если подрядчик не вы-
полняет свои обязатель-
ства, фонд может начать 
процесс расторжения до-
говора — чаще всего это 
делают через суд. Затем ра-
зыгрывают новый тендер, 
обычно это занимает не-
сколько месяцев.

Проверят 
качество 
материалов

Анастасия с улицы 
800-летия Москвы спраши-
вает, что делать, если кап-
ремонт подъезда и электро-
проводки вроде как закон-
чили, но некоторые недо-
делки остались: неубранная 
в короба электропроводка, 
покрашенные кое-как двер-
ные наличники, не заделан-

ные после сверления дыры 
в стенах.

Вера Москвина поясня-
ет, что у капремонта есть 
гарантия — пять лет после 
приёмки работ.

— Если жители обна-
ружили недоделки в этот 
срок, нужно обратиться в 
управляющую компанию. 
Представители УК зафик-
сируют обнаруженные не-
достатки и передадут ин-
формацию в ФКР, — гово-
рит эксперт.

Случается и так, что 
подрядчик использует ма-
териалы сомнительного 
качества. В таком случае 
нужно сообщить об этом 
в Городскую комиссию 
общественного контроля 
за ходом реализации про-
граммы капремонта. 

Если нужно 
зайти в квартиру

Ангелина Васильевна из 
района Сокол интересу-
ется, как поступать, если 
рабочим нужно зайти в её 
жильё для выполнения ра-
бот: «Меня просят подпи-
сать допуск в квартиру. А я 
боюсь, что подпишу, они 
что-то сломают и скажут, 
что не виноваты».

Перед тем как подписы-
вать допуск, стоит сделать 

фото участка квартиры, 
где будут проходить рабо-
ты. А затем в допуске на-
писать: «Разрешаю допуск 
при условии сохранения 
личного имущества».

— Один экземпляр жи-
тель должен взять себе. 
Если рабочие что-то сло-
мают, нужно обратиться в 
УК дома, чтобы их пред-
ставитель вместе с подряд-
чиком пришли и состави-
ли акт о нанесении ущер-
ба. Один экземпляр акта 
жителю отдадут. Затем 
подрядчик должен устра-
нить замечания. Если это-
го не произойдёт, придётся 
писать претензию в Фонд 
капремонта или подать в 
суд, — поясняет Вера Мо-
сквина.

Михаил КОФАНОВ

ЖКХ

Рабочие ушли — 
недоделки 
остались

Куда обращаться 
с вопросами 
по капремонту

Недочёты 
должны 
исправлять 
по гарантии 
в течение 
пяти лет

При проведении 
капитального 
ремонта дома 

сняли всю плитку с пола во 
2-м подъезде. Рабочие 
ушли, и ремонт не закончен. 
Кто нам должен закончить 
ремонт и когда?

Галина Константиновна, 
Долгопрудная ул., 13, корп. 1, 

2-й подъезд 

— Работы по капиталь-
ному ремонту подъездов 

проводит ГБУ «Жилищник 
Дмитровского района». За-
вершить работы планиру-
ется до 20 ноября, — сооб-
щили в управе Дмитров-
ского района.

Маргарита 
ИВАНОВА

Управа 
Дмитровского района: 
Клязьминская ул., 11, корп. 3, 
тел. (499) 906-6094. 
Эл. почта: sao-dmitr@mos.ru 

Ремонт подъезда 
на Долгопрудной 
завершат до 20 ноября

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Около входной 
двери в подъезд 
сделали настил из 

плитки, она очень 
скользкая. Мне тяжело 
заходить и выходить из 
подъезда с палочкой, 
поскальзываюсь.

Татьяна Васильевна, 
3-й Новомихалковский пр., 

7а, 2-й подъезд

— Сотрудники управля-
ющей организации поло-
жили перед входом в подъ-
езд нескользящий коврик и 
закрепили его, — сообщили 
в управе района Коптево.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Коптево: 
ул. З. и А. Космодемьянских, 31,
корп. 1, тел. (495) 450-4889. 
Эл. почта: sao-koptevo@mos.ru

У нас перекопали 
территорию вокруг 
дома под укладку 

труб. Когда эти работы 
закончатся?

Галина Сергеевна, 
Дубнинская ул., 46, корп. 1

В управе района Вос-
точное Дегунино сообщи-

ли, что возле дома ведутся 
работы по реконструкции 
теплового ввода. Завершить 
их планируют до 30 ноября.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Восточное 
Дегунино: 
ул. 800-летия Москвы, 32, 
тел. (499) 900-1454. Эл. почта: 
sao-ur-vdegunino@mos.ru

В нашем подъезде 
уборщица убирает 
всего один раз в 

месяц. Помогите нам 
решить эту проблему.

Нина Михайловна, 
Нарвская ул., 1, 4-й подъезд

— Сотрудники участка 
№3 «Жилищника» провели 
дополнительную влажную 

уборку в подъезде, — сооб-
щили в управе Войковско-
го района.

Там также уточнили, что 
данный адрес начальник 
участка взял на контроль.

Маргарита ИВАНОВА

Управа Войковского района: 
1-й Новоподмосковный пер., 
2/1, тел. (499) 156-2002. 
Эл. почта: voik@mos.ru

На 3-м Новомихалковском 
проезде постелили коврик 
у входа в подъезд

Работы на Дубнинской намечено 
завершить до начала декабря

В подъезде на Нарвской 
провели дополнительную уборку

Задавайте вопросы, 
предлагайте темы 
для публикаций
(499) 647-6831
info@saonews.ru, 
chitatel@internet.ru

Куда обращаться
 Сайт ФКР: fond.mos.ru.
 Диспетчерская: 
(495) 695-6420.

 Горячая линия 
Городской комиссии 
общественного 
контроля за ходом 
реализации 
Региональной 
программы 
капитального ремонта 
при Общественной 
палате города Москвы: 
(495) 223-4830
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Этой осенью направ-
лять призывников 
к местам их службы 

начали позже, потому что 
призыв сдвинулся на ме-
сяц из-за частичной моби-
лизации. Отправка, как и 
раньше, происходит с го-
родского сборного пункта 
на Угрешской улице. Побы-
вав на призывной комис-
сии в военкомате Тими-
рязевского района, корре-
спондент «Севера столицы» 
узнал, где будут служить 
ребята из САО. 

Берут связистом
Егор Колян с Дубнин-

ской улицы проходит мед-
комиссию. Среди врачей, 
которые осматривают пар-
ня, отоларинголог Рамазан 
Кельбиев. Итог: к службе 
Егор годен. Впрочем, дру-
гого заключения и быть не 
могло: молодой человек ак-
тивно занимается пауэр-
лифтингом, в его личном 
деле не одна грамота за по-
беды в соревнованиях. 

— Мой папа служил на 
флоте. Пойти в эти вой-
ска ему посоветовали род-
ственники: в шутку ска-
зали, что форма у моря-
ков красивая, — расска-
зывает Егор. — Я окончил 
колледж. Получил повест-
ку. Как и отец, пойду слу-
жить. По параметрам здо-
ровья подхожу в войска свя-
зи, — рассказывает молодой 
человек.

Как говорит военный 
комиссар Тимирязевского 
района Сергей Дейнека, в 
этом году увеличен набор в 
воздушно-десантные вой-
ска. В Российской армии 

они считаются элитными. 
Призывники часто просят-
ся на службу в десант. Но 
лишь желания недостаточ-
но: нужны крепкое здоро-
вье, рост не ниже 170 см и 
вес не более 90 кг.

Программистам 
дают отсрочки

Всех, кому по закону по-
ложены отсрочки, призы-
вать не будут. Данила Бу-
бин летом поступил в ар-
хитектурный колледж. На 
призывной комиссии ему 
дают отсрочку на время 
обучения. Но каждый год 
после перехода на следу-
ющий курс нужно пре-
доставлять в военкомат 
справку.

Под призыв не попадут и 
сотрудники IT-компаний. 
Отсрочки им начали пре-
доставлять весной по ука-
зу Президента России. Они 
предусмотрены для сотруд-
ников более 16 тысяч ак-
кредитованных компаний, 
например «Ростелекома», 
«Сбербанка».

Военком рассказыва-
ет, что отсрочку предо-
ставят при нескольких 
условиях. Нужен диплом 

вуза по специальностям, 
связанным с программи-
рованием и защитой ин-
формации. В IT-компании 
нужно работать не менее 
11 месяцев и обязатель-
но заниматься созданием 
программ либо защитой 
данных. Если, например, 
молодой человек устроен 
в IT-компании водителем 
или переводчиком, то ос-
нования для отсрочки уже 
не будет.

В зону СВО 
не направят

По словам военного ко-
миссара, большая часть ре-
бят будут служить в частях 
Западного военного окру-
га. Направлять срочников 
в зону СВО не станут. Об 
этом ещё накануне осен-
него призыва журналистам 
сообщил начальник Глав-
ного организационно-мо-
билизационного управле-

ния Генерального штаба 
ВС РФ Евгений Бурдин-
ский. Не станут призыв-
ники также служить в ча-
стях на территории ЛНР, 
ДНР, Херсонской и Запо-
рожской областей.

Перед отправкой в вой-
ска на сборном пункте на 
Угрешской улице ребятам 
делают тест на коронавирус. 
Если он положительный, 
молодого человека направ-
ляют на лечение. В армию 

он идёт только после того, 
как выздоровеет.

Перед отъездом в часть 
призывникам выдают зим-
нее и летнее обмундирова-
ние, сухой паёк. Если часть 
недалеко, то за ребятами 
приезжает автобус. Для по-
ездки по железной дороге 
выделяют отдельный вагон, 
для авиаперелёта — специ-
альный борт. 

Роман 
НЕКРАСОВ

Увеличен набор десантников

Большую 
часть ребят 
направят 
в Западный 
военный 
округ

Егора Коляна признали годным к службе

Призывники из САО начали уезжать в части
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В первой половине это-
го года в Москве вы-
явили 13 финансо-

вых пирамид. Как не стать 
жертвой мошенников, рас-
сказала Ольга Лукачева, ру-
ководитель Центра финан-
совой грамотности г. Мо-
сквы. 

Привлекают 
быстрым 
обогащением

Всего в первом полугодии 
2022 года, по данным Бан-
ка России, в столице было 
выявлено 78 организаций с 
признаками нелегальной де-
ятельности на финансовом 
рынке. И это на 15% больше, 
чем в прошлом году. 

— 13 из них — финансо-
вые пирамиды, — говорит 
Ольга Лукачева.

В прошлом нашей стра-
ны было много историй, 
связанных с пирамидами, 
достаточно вспомнить АО 
«МММ» или «Хопёр-Ин-
вест». Однако из-за недо-
статочных знаний в финан-
совой сфере люди продол-
жают верить мошенникам 
и надеяться на быстрое и 
лёгкое обогащение.

— Чаще всего жертвами 
становятся пенсионеры и 
люди, которые оказались 
в сложных жизненных об-
стоятельствах, — поясняет 
руководитель городского 
Центра финансовой гра-
мотности. 

Так, пенсионер Сергей 
Васильевич с Дубнинской 
улицы скептически отно-
сился к идее вкладывать 
деньги в проекты, кото-
рые обещают большую и 
быструю прибыль. Однаж-

ды он узнал, что жена сня-
ла со своего счёта крупную 
сумму. Мужчина встрево-
жился и рассказал об этом 
своим взрослым детям, но 
было поздно: супруга со-
общила близким, что ин-
вестировала средства и те-
перь ждёт прибыль. Но так 
ничего и не получила.

«Приведите 
10 новых 
вкладчиков»

У финансовых пирамид 
есть несколько особенно-
стей.

Если компания привле-
кает средства граждан и в 
будущем обещает получе-
ние гарантированной при-
были, превышающей годо-
вую доходность по вкладам 
в банках, это должно вас 
насторожить. Финансовые 
пирамиды ничего не произ-

водят и ни во что не инве-
стируют, их доход форми-
руется за счёт постоянного 
притока новых вкладчиков. 

Недавно косметолог Аль-
бина из Молжаниновского 
района узнала от знакомых 
о возможности выгодного 
вложения средств. Она уда-
лённо заключила договор и 
перечислила свои накопле-
ния финансовой организа-
ции. Но затем её уведоми-
ли, что для получения до-
хода она должна привести 
10 новых вкладчиков. Когда 

женщина указала на то, что 
в договоре нет таких усло-
вий, менеджер прекратил 
общение. Указанный в до-
говоре адрес оказался не-
существующим.

Ещё одним отличием пи-
рамид является то, что они 
активно рекламируют себя, 
иногда привлекая к этому 
известных медийных пер-
сон. Также злоумышлен-
ники скрывают отчётность 
и информацию о реальной 
деятельности компании. 
Они предлагают бонусы 

и дополнительное возна-
граждение за привлечение 
новых участников. 

Похожие 
отзывы — 
это минус

Чтобы не стать жертвой 
пирамиды, достаточно при-
держиваться нескольких 
простых правил.

— Прежде необходимо 
удостовериться в наличии у 
компании лицензии Банка 
России. Сделать это мож-
но самостоятельно с помо-
щью онлайн-справочника 
финансовых организаций на 
сайте регулятора, — совету-
ет эксперт.

На сайте Банка России 
также есть список компа-
ний, обладающих призна-

ками нелегальной деятель-
ности на финансовом рын-
ке. Следует воздержаться от 
сотрудничества с ними. 

Стоит проверить компа-
нию с помощью сервиса Фе-
деральной налоговой служ-
бы «Прозрачный бизнес». 
Сайт также содержит инфор-
мацию о сроке и видах дея-
тельности, собственниках, 
финансовых показателях на 
основании отчётности. Если 
в ней заявлены нулевые или 
небольшие обороты, отсут-
ствует положительный ре-
зультат за прошлый год, то, 
скорее всего, вы имеете дело 
с мошенниками. 

Полезно изучить отзывы 
об организации в Интерне-
те. Большое число однотип-
ных положительных мнений 
об организации должно на-

сторожить. Это уловка, что-
бы создать безупречный об-
раз и ввести в заблуждение 
потенциальных жертв.

— Если вы пострадали от 
финансовой пирамиды, не-
обходимо обратиться с за-
явлением в полицию и со-
общить об этом в интер-
нет-приёмную Банка Рос-
сии, — рекомендует Ольга 
Лукачева.

Дополнительно стоит вос-
пользоваться помощью Фе-
дерального общественно-го-
сударственного фонда по за-
щите прав вкладчиков и ак-
ционеров.

— Эта организация рабо-
тает с жертвами финансовых 
пирамид и оказывает различ-
ные виды поддержки — от 
юридической консультации 

до выплаты 
компенсаций 
п о с т р а д а в -
шим, — пояс-
няет она.

Игорь 
СИБИРЯКОВ

ДЕНЬГИ

Обещают большую прибыль
Руководитель городского Центра финансовой грамотности Ольга Лукачева 
рассказала, как уберечь свои накопления от мошенников

Чаще всего жертвами 
становятся пенсионеры 
и люди, оказавшиеся в беде ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ

Как проверить 
организацию

 Справочник организа-
ций: cbr.ru/fmp_check.

 Перечень компаний, име-
ющих признаки неле-
гальной деятельности: 
cbr.ru/inside/warning-list.

 Интернет-приёмная 
Банка России: 
cbr.ru/reception.

 Сервис ФНС «Прозрач-
ный бизнес»: pb.nalog.ru.

 Фонд по защите прав 
вкладчиков и акционе-
ров: fedfond.ru

Смотреть 
здесь
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Пострадал 
на улице Софьи 
Ковалевской

1 ноября вечером, в 
начале шестого, женщи-
на ехала на «Мерседесе» 
по улице Софьи Ковалев-
ской от улицы 800-летия 
Москвы в сторону Лоб-
ненской. В районе дома 
10, корп. 1, на улице Со-
фьи Ковалевской ма-
шина сбила шестнадца-
тилетнего парня, пере-
бегавшего дорогу в 50 
метрах от ближайшей 
«зебры». Медики диа-
гностировали у юноши 
сотрясение мозга.

Сбил мужчину 
на Комсомольской

2 ноября около шести 
вечера 43-летний води-
тель «Ауди» ехал по Ком-
сомольской улице в сто-
рону Ленинградского шос-
се, и в районе Черкизов-
ского кладбища машина 
сбила 52-летнего мужчи-
ну, который переходил до-
рогу по нерегулируемой 
«зебре». Пострадавшего с 
закрытой черепно-мозго-
вой травмой, сотрясени-
ем мозга, ушибами спины 
увезла скорая.

Не уступил дорогу 
на Лобненской

4 ноября в час дня муж-
чина на автомобиле ГАЗ 
ехал по Лобненской улице 
от Ижорской улицы и при 
повороте во двор дома 
12, корп. 1, на Лобненской 
водитель не уступил до-
рогу встречному «Фор-
ду». В аварии пострада-
ла пассажирка «Форда»: 
у 73-летней женщины 
закрытый перелом двух 
рёбер.

Въехала 
в «Газель» 
на Дмитровском 
шоссе

Днём 7 ноября 58-лет-
няя женщина на «Хёндай» 
ехала по Дмитровскому 
шоссе в сторону области. 
В районе дома 42 на шос-
се автоледи не справи-
лась с управлением и вре-
залась в припаркованную 
«Газель». Пострадала во-
дительница «Хёндай». Ме-
дики диагностировали у 
неё сотрясение мозга и 
ушиб грудной клетки.

ОГИБДД 
УВД по САО

ДТП

Услуги такси становят-
ся всё более востре-
бованными. По под-

счётам столичного Депар-
тамента транспорта, в этом 
году москвичи воспользо-
вались машинами с шашеч-
ками на 30 млн раз больше, 
чем в прошлом. Но не ждёт 
ли таксопарки дефицит ма-
шин после ухода иностран-
ных автопроизводителей? И 
не увеличатся ли из-за не-
хватки автоцены на поезд-
ки? Ситуацию на рынке сто-
личного такси изучал наш 
корреспондент.

Скачка 
не предвидится

Михаил Измайлов из Вой-
ковского района работает 
в строительной компании. 
Для поездок на стройпло-
щадки порой пользуется 
такси. За поездку обычно 
платит от 400 до 600 рублей.

— Недавно услышал по 
радио, что до конца года та-
рифы на такси должны рез-
ко вырасти, — говорит он.

По словам исполнитель-
ного директора ассоциации 
«Национальный совет так-
си» Наталии Лозинской, 
резкого роста цен ожидать 
не стоит. Плата подрасти 
может, но незначительно.

— На цену поездок повли-
яют расценки на топливо и 
запчасти. Окажет влияние 
и спрос на услуги перевоз-
чиков, — говорит Наталия.

В Корее столько 
не произведут

До недавнего времени 
львиную долю в таксомо-
торном парке Москвы зани-
мали европейские авто. Сей-
час их процент не уклонно 
сокращается. Причина — 
дороговизна новых авто и 
запчастей к ним. В таксопар-

ках практически не осталось 
американских «Форд Фоку-
сов». Несколько лет назад в 
России закрылся завод по 
сборке этих автомобилей. 
Новые «Форды», которые 
для такси подходили иде-
ально, с тех пор не продают.

Нишу пытался занять 
автоконцерн «Рено» с об-
новлённым «Логаном». 
Но массово этот автомо-
биль использовать такси-
сты так и не стали: с год 
назад цена на новинку силь-
но выросла.

В итоге водители ста-
ли массово пересаживать-

ся на корейские «Хёндай» и 
«Киа». Но в Корее вряд ли 
смогут произвести столько 
авто, чтобы заменить всех 
«европейцев». Нужны новые 
производители. По прогно-
зам Наталии Лозинской, ими 
станут автозаводы из Китая.

Сначала — 
краш-тест

По словам автора Теле-
грам-канала «Китайские ав-
томобили» Андрея Полухи-
на, привозить в нашу страну 
авто готов не один произво-
дитель из Поднебесной. Уже 
сейчас машины предлагают 
такие концерны, как «Джи-
ли», «Хавейл», «Чери».

— Доводилось даже видеть 
объявления у дилеров: «Под-
готовим машину для такси 
под ключ», — рассказыва-
ет Андрей.

Насколько китайские авто 
безопасны? Ввозимые ино-

марки оценивают специа-
листы Центрального науч-
но-исследовательского ав-
томобильного и автомотор-
ного института (НАМИ) в 
САО. Один из критериев — 
результаты краш-теста — 
так называют испытание на 
прочность. Машину на ско-
рости разбивают. При этом, 
как рассказывает член прав-
ления Союза автосервисов 
Илья Плисов, манекены в 
салоне не должны получить 
критических повреждений. 
Без таких испытаний прода-
вать иномарки в нашей стра-
не не разрешат. И машины, 
которые планируют ввозить 
для таксопарков, тоже будут 
проходить такие испытания.

На очереди — 
электромобили

Сейчас китайские про-
изводители продают в Рос-
сии в основном машины с 

высокой проходимостью 
и вместительным багаж-
ником. Однако для такси 
такие авто вряд ли подой-
дут из-за недешёвой сто-
имости обслуживания. 
В Китае это понимают. 

— Перспективы сотруд-
ничества с таксомоторными 
компаниями заставляют ки-
тайские автозаводы заняться 
поставками более простых 
моделей для такси, — рас-
сказывает Андрей Полухин.

Готовы в Поднебесной 
привозить в нашу страну и 
электромобили. Такие авто 
менее прихотливы в об-
служивании, что позволит 
сдерживать цены на поезд-
ки. Инфраструктуру в Мо-
скве для этого уже готовят: 
на улицах столицы с каж-
дым годом появляется всё 
больше зарядных станций 
для электрокаров.

Роман 
НЕКРАСОВ

Замена придёт с Востока

Автозаводы 
Китая 
готовы 
производить 
машины 
для такси

Таксопарки Москвы после ухода 
западных автопроизводителей не закроются

На автобусной остановке 
«Университет 
природообустройства» в сторону 

станции метро «Войковская» два месяца 
назад демонтировали павильон ожидания. 
Когда его вернут обратно?

Татьяна Борисовна, 
3-й Михалковский пер., 5

— Новый павильон планируется устано-
вить до конца 2022 года, — сообщили в ГУП 
«Мосгортранс».

Через данную остановку следуют авто-
бусы №114, 179, 204, 282, 323, 591, т19, т57.

Маргарита ИВАНОВА
Единый транспортный портал Москвы: 
transport.mos.ru

Остановочный павильон на Большой Академической 
планируют восстановить в этом году

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

15
11

Не принесли очередной номер газеты?  
Звоните! 

Телефон единого контакт-центра редакции 
(499) 647-6828

Водители такси стали массово пересаживаться на корейские машины
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Школьному пита-
нию в Москве 
уделяется особое 

внимание. Город внима-
тельно следит за тем, чтобы 
продукты для детей были 
свежими и качественны-
ми, а рацион учеников — 
сбалансированным, с оп-
тимальным соотношением 
белков, жиров и углеводов. 
Все блюда готовят по безо-
пасным технологиям: ва-
рят, запекают и тушат, что-
бы максимально сохранить 
питательные вещества и 
витамины. Однако чтобы 
дети с удовольствием ели 
школьную еду, она должна 
быть не только полезной, 
но и вкусной.

Суп или бульон?
Накануне нового учеб-

ного года в школах Москвы 
провели опрос среди детей 
о том, какие блюда им нра-
вятся, а какие нет. На осно-
ве их вкусовых предпочте-
ний было составлено новое 
меню, в котором постара-
лись учесть все пожелания 
школьников и родителей, а 
также рекомендации дие-
тологов и специалистов по 
детскому питанию.

Теперь дети могут выби-
рать блюда сами. Напри-
мер, на обед ребята могут 
выбрать первое блюдо из 

двух предложенных — суп 
или бульон. А супчик каж-
дый день разный: дальне-
восточный с красной ры-
бой, кубанский, щи нов-
городские, борщ москов-
ский, солянка, суп-пюре 
овощной, минестроне.

Вместо готового сала-
та теперь можно собрать 
собственный из понравив-
шихся ингредиентов в све-
жей овощной нарезке и за-
править его маслом.

По своему желанию 
школьники могут доба-
вить соус к гарниру. Рань-
ше его автоматически до-
бавляли в блюдо, даже 
если ребёнок не просил. 
Также к сырникам на за-
втрак можно взять слад-
кие топпинги. Появилась 

возможность выбрать на-
питок: чай или какао. При 
этом чай не готовят одина-
ковым для всех, как рань-
ше. Дети могут добавить в 
него лимон или сахар.

В школьном меню по-
явилось более 15 новых 
блюд, которые действи-
тельно любят дети и под-
ростки: фишболы, круас-
саны, маффины, наггет-
сы. Все они приготовлены 
с максимальным сохране-
нием питательных веществ 
и витаминов.

Съедают 
до последней 
крошки

Сейчас ученики прак-
тически полностью съе-

дают порции, а родители 
стали увереннее в том, что 
их дети получат полезную 
и вкусную еду в школе. 

Дети завтракают блина-
ми, оладьями, сырниками 
и съедают всё до последней 
крошки. На обед всё боль-
ше ребят отдают предпоч-
тение супу. Особенно по-
пулярен куриный бульон с 
зеленью и гренками.

— В этом году новое 
школьное меню стало для 
нас приятным сюрпризом. 
Появились новые блюда и 
возможность выбрать еду 
по вкусу, что не может не 
радовать. Не все едят мясо, 
определённые виды фрук-
тов и овощей. Но наша сто-
ловая всё предусмотрела и 
не оставит ни одного ре-
бёнка голодным. Разно-
образие и вкус приятно 
удивляют, — поделилась 
впечатлениями одиннад-
цатиклассница школы 
№1454 «Тимирязевская» 
Анна Богданова. 

Сервировка, 
как в кафе

Серьёзное внимание уде-
ляется сервировке. На сто-
лах появились органайзеры 
с бутылочками топпинга на 
завтрак и подсолнечным 
маслом на обед. Всегда есть 
порционный сахар в ин-
дивидуальных упаковках 
и солонка. А хлеба можно 
взять на раздаче столько, 
сколько нужно.

— Оценить изменения 
могу на 10 баллов из 10, так 
как лично мои дети сейчас в 
школе едят всё. В завтрак и 
обед входят горячие сбалан-
сированные блюда. В этом 
году дети с большим удо-
вольствием питаются в сто-
ловой и каждый день рас-
сказывают, что было очень 
вкусно, — рассказала Оль-
га Никитина, мама учени-
ков школы №1454 «Тими-
рязевская».

Константин ГРАФОВ

Вместо готового 
салата можно собрать 
собственный 
из овощной нарезки

Выбирают блюда сами
Школьное меню теперь составляют с учётом пожеланий учеников

Мой трёхлетний 
сын в сентябре по-
шёл в основную 

группу детского сада — на 
полный день. Сначала всё 
было хорошо, возвращался 
довольный. Но после неде-
ли на больничном он начал 
капризничать, отказывать-
ся от обеда и ужина в саду. 
Как исправить ситуацию?

Светлана, район Сокол

— Нужно понять, почему ваш 
сын стал отказываться есть в 
саду. Если раньше он без проб-
лем посещал группу и пове-
дение изменилось после не-
дели на домашнем лечении, 
возможно, дело в несовпаде-
нии режимов. За время боль-
ничного ребёнок успел пере-
строиться на другой график 
завтраков, обедов и ужинов. 

В вашем случае нужно дома 
перейти на режим сада. Ребён-
ку будет нелегко. Поддержите 
сына: например, поменять гра-
фик может вся семья. Начните 
с ближайших выходных, ког-
да все в сборе. Параллельно 
проговаривайте действующие 
в саду правила: рассказывай-
те малышу, что в группе едят 
в определённое время, гото-
вит повар, приносит нянеч-
ка, дети едят сами. Научите 
ребёнка держать ложку и го-
ворить: «Я доел!» По играйте 
в детский сад. Эти действия 
помогут усвоить правила сада 
и чувствовать себя в нём уве-
ренно.

Попробуйте ввести игровую 
систему поощрений: кто пер-
вый съест, тот главный на про-
гулке или выбирает маршрут. 
Поощрения можно применять 
по-разному: например, поел в 
детском саду — получи фиш-
ку, соберёшь пять — выберем 
в магазине игрушку. Если ре-
бёнок плохо ест, не ругайте, не 
угрожайте, не наказывайте от-
меной прогулки или игр. Запа-
ситесь терпением, действуйте 
последовательно и аккуратно! 
Постепенно ребёнок привык-
нет к графику детского сада.

Подготовила 
Юлия ШАТАЛИНА

«Клуб осознанного 
родительства» 
семейного центра САО: 
Карельский бул., 21, корп. 18, 
тел. (495) 485-1181

НА ПРИЁМЕ 
У ПСИХОЛОГА

Сын не ест 
в детском 
саду

Как контролируют качество блюд?
В школах Москвы питаться безопасно: за соблюдени-

ем санитарных норм следит Роспотребнадзор, а каче-
ство продуктов проверяет Государственная инспекция 
г. Москвы по качеству сельскохозяйственной продукции, 
сырья и продовольствия (МосГИК). За качеством также 
следит комиссия по питанию при управляющих советах 
каждой школы. В составе комиссии могут быть педагоги, 
школьники и родители. Комиссия контролирует поставки 
продуктов и процесс приготовления пищи. Чтобы поуча-
ствовать в работе комиссии, нужно обратиться в управля-
ющий совет школы.

ВАЖНО

Завтрак в школе №1454 «Тимирязевская»

Софья 
Бельская,
психолог 
семейного 
центра САО
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Фонд помощи бежен-
цам «Дом с мая-
ком» помогает лю-

дям, которые были вынуж-
дены покинуть свои дома 
после 24 февраля. 

Новый фонд
В е с но й в  д е т с к и й 

хоспис «Дом с маяком» 
начали обращаться бе-
женцы за медицинской 
помощью. В конце марта 
была создана волонтёр-
ская группа, из которой 
впоследствии вырос от-
дельный благотворитель-
ный фонд помощи бежен-
цам «Дом с маяком».

— Фонд оказывает по-
мощь людям, которые 
были вынуждены поки-
нуть свои дома из-за бо-
евых действий и в дан-
ный момент находятся в 
Москве и в ближайшем 
Подмосковье, — расска-
зывает пиар-менеджер 
фонда Ната Митюшева. 
— У нас сложилась систе-
ма, когда у каждой семьи 
есть куратор-волонтёр, 
которому можно позво-
нить или написать, со-
общить о нуж дах, — он 
всегда поможет, поддер-
жит, выслушает.

Лучший 
ответ: «Мы 
справляемся!»

Жительница района 
Ховрино домохозяйка Та-
тьяна Лантух помогает 
пяти семьям.

— Я подписана на «Дом 
с маяком» в соцсетях, там 
узнала, что требуется по-
мощь в работе с беженца-
ми, стала куратором се-
мей, — рассказала Татьяна.

По её словам, главная за-
дача кураторов — помочь 

беженцам встать на ноги, 
сориентироваться в новой 
жизни, чтобы они могли 
сами себя обеспечивать. 
У Татьяны уже есть такие.

У одной семьи бежен-
цев, когда они приехали, 
не было денег ни на про-
дукты, ни на что-то дру-
гое. Фонд помог им обу-
строиться на новом месте, 
вылечиться от посттрав-

матических расстройств. 
Сейчас женщина и её муж 
устроились на работу, ре-
бёнок бесплатно ходит в 
детский сад. Они настро-
ены остаться здесь.

Вторая семья приеха-
ла в Россию через Евро-
пу. Квартира, в которой 
она жила раньше, разру-
шена — возвращаться не-
куда. Этой семье помога-
ли продуктами, мебелью, 
одеждой, с девочкой-под-
ростком работал психо-
лог. Сегодня муж и жена 
работают, дети ходят в 
школу.

— На днях позвони-
ла им, спросила, нужно 
ли что-то. Сказали: «Нет, 
мы справляемся». Это для 

меня самый радостный от-
вет, — говорит Татьяна.

Подход — 
индивидуальный

— Кураторы знакомятся с 
семьями и постоянно нахо-
дятся с ними на связи, по-
могают решить их пробле-
мы. Они принимают заявки 
от беженцев и передают их 
в фонд. Если нужна юриди-
ческая поддержка, свяжут с 
волонтёром-юристом, если 
требуется помощь домаш-
нему питомцу, то с волонтё-
ром-ветеринаром, — гово-
рит Ната Митюшева.

А Татьяна Лантух добав-
ляет, что помощь очень ин-
дивидуальная.

— Кураторы стараются 
учитывать, что в семьях 
есть дети, старики, бере-
менные, люди с заболева-
ниями, например с диабе-
том. Делаем заявки в фонд 
на такие продукты, к кото-
рым они привыкли, — это 
маленькая отсылка к их 
прошлой жизни, — про-
должает Татьяна.

В фонде сейчас более 600 
кураторов, которые помо-
гают примерно 2,5 тысячи 
семей, это около 7 тысяч 
беженцев. Чтобы стать ку-
ратором, нужно оставить 
заявку на сайте фонда.

Анна ФОМИНА

Сайт фонда: mayak.fund. 
Тел. 8-903-161-1481

ПОМОГИ ДРУГОМУ

Новости, фото, видео, конкурсы, призы, приколы 
от любимой газеты — каждый день в вашей ленте!
Заходите, подписывайтесь, 
комментируйте и ставьте 
лайки. 
Самые активные участники 
станут героями наших 
публикаций

Ищите 
«Север столицы» 
в социальных сетях!
«ВКонтакте» — vk.com/sever_stolicy
Телеграм — t.me/Sever_Stolicy_news_SAO

ПОДДЕРЖИМ!Всегда на связи
Жители САО могут стать кураторами семей беженцев

Главная 
задача — 
помочь 
семьям 
встать 
на ноги

Поздравим 
с Новым 
годом 
жителей 
пансионатов

Жители пансионатов и ин-
тернатов со всей России, по-
допечные благотворительно-
го фонда «Старость в радость», 
будут рады поздравлениям с 
Новым годом. Подписать от-
крытки могут все желающие.

— Середина ноября — са-
мое время задуматься о по-
здравлении, ведь открытки 
надо купить или сделать свои-
ми руками, подписать и отпра-
вить по почте, чтобы их вовре-
мя доставили. В поздравлении 
лучше не затрагивать темы, 
которые могут огорчить или 
расстроить адресатов. Име-
на и контакты людей из ин-
тернатов и пансионатов мож-
но получить на нашем сайте в 
разделе «Волонтёрам», далее 
— «Поздравить открыткой», 
— рассказали в фонде «Ста-
рость в радость».

И уточнили, что разовые 
поздравления с праздниками 
не влекут за собой обязанно-
сти писать регулярно. А кто 
готов к регулярной переписке, 
может стать участником про-
екта «Внуки по переписке».

К новогодней акции уже 
присоединились студенты 
колледжа архитектуры и стро-
ительства №7, который нахо-
дится в САО.

— Мы обратились в фонд 
«Старость в радость» и по-
просили дать адреса 30 жите-
лей пансионатов и интерна-
тов из регионов, — рассказа-
ла руководитель структурного 
подразделения по учебно-вос-
питательной работе Светлана 
Гончарук. — Нам дали адреса 
людей из пансионатов Там-
бовской, Нижегородской, 
Амурской, Иркутской и дру-
гих областей.

В фонде рассказали, что по-
здравлять лучше открыткой, 
сделанной своими руками, — 
так лучше чувствуется, что от-
правил её неравнодушный че-
ловек. Поэтому студенты кол-
леджа сами мастерят открытки 
вместе с руководителем клуба 
волонтёров «Это насКАСает-
ся» Рузилей Валеевой.

— Эти открытки несут в 
себе частичку души наших 
ребят, — подчеркнула Рузи-
ля Валеева. — Участники ак-
ции поздравят одиноких пен-
сионеров и немного расскажут 
о себе — откуда они, где учат-
ся, чем увлекаются.

Анна ФОМИНА

Фонд «Старость в радость»: 
starikam.org

Семьям помогают одеждой, обувью, продуктами, мебелью, консультациями
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Выманили деньги 
жительницы
Бегового

На домашний телефон 
пожилой жительницы 
2-го Боткинского проез-
да позвонил незнакомец 
и сообщил, что её внук 
стал виновником ДТП, в 
котором пострадал чело-
век. Чтобы освободить 
внука от уголовной от-
ветственности, пенсио-
нерка передала мошен-
нику 200 тыс. рублей. А 
когда выяснила, что па-
рень в аварию не попа-
дал, — обратилась в по-
лицию. Стражи поряд-
ка задержали 29-летнего 
жителя Самары. Савё-
ловская межрайонная 
прокуратура направила 
уголовное дело в суд. За 
мошенничество обвиняе-
мому грозит до пяти лет 
лишения свободы.

Более 600 граммов
героина изъяли 
на Дмитровском

На Дмитровском шос-
се полицейские остано-
вили по подозрению в 
перевозке наркотиков 
23-летнего мужчину. У 
него обнаружили свёрт-
ки с героином. Установ-
лено, что задержанный 
входил в состав органи-
зованной группы, участ-
ники которой подозре-
ваются в распростране-
нии наркотиков. Позже в 
столице задержали ещё 
троих предполагаемых 
со участников, также с 
наркотиками. Всего изъ-
ято 270 свёртков с герои-
ном общей массой более 
630 г. Фигурантам может 
грозить до 20 лет лише-
ния свободы.

Анна ГОНЧАРОВА

ХРОНИКА

Проходя мимо подъезда дома 
на Бескудниковском бульва-
ре, 69-летняя местная жи-

тельница увидела лежащий на лав-
ке смартфон. Женщина огляделась 
и затем положила гаджет в карман. 
А вскоре за ней пришли полицей-
ские, ведь незаметно взять чужое 
— это кража. Что делать, если вы 
нашли на дороге телефон или ко-
шелёк, куда нести найденные цен-
ности и какая ответственность гро-
зит, если их присвоить, рассказа-
ли в Тимирязевской прокуратуре.

На кражу хватило 
пары минут

Смартфон «Сяоми» забыл на ла-
вочке перед своим подъездом жи-
тель этого дома. Вспомнил уже в 
квартире, спустился, а гаджета уже 
и след простыл. Он позвонил в по-
лицию.

Женщину задержали, проследив 
её путь с помощью камер видеона-
блюдения. Она очень удивлялась. 
Но закон един для всех. Граждан-
ка осуждена на 4 месяца исправи-
тельных работ.

Подвернулась 
банковская карта

Похожий случай произошёл на 
Ангарской улице. Женщина подо-
брала с земли около детской пло-
щадки телефон «Самсунг». Поз-
же выяснилось, что телефон по-
терял мальчик. Его родители об-
ратились в полицию. Женщину, 
взявшую гаджет, разыскали так-

же благодаря камерам видеонаб-
людения. Суд назначил ей штраф 
в размере 7 тыс. рублей.

Другая жительница дома на Ан-
гарской улице нашла в магазине 
около дома чужую банковскую кар-
ту. Недолго думая, в этом же мага-
зине женщина закупилась пример-
но на 3 тыс. рублей.

— Она совершила пять покупок 
подряд на суммы до тысячи рублей, 
чтобы не вводить ПИН-код, — рас-
сказал «Северу столицы» тимиря-
зевский межрайонный прокурор 
Никита Шурыгин. — С учётом по-

зиции прокуратуры суд назначил 
ей наказание — один год лишения 
свободы условно.

В Тимирязевской прокуратуре 
напоминают, что если вы нашли 

чужую вещь, но не сообщили о сво-
ей находке и не пытались искать 
хозяина, вас могут привлечь к уго-
ловной ответственности за кражу.

— Если стоимость потерянной 
вещи превышает 5 тысяч рублей 
и для потерпевшего является зна-
чительным ущербом, то за кражу 
грозит наказание — до пяти лет ли-
шения свободы. Если же вы нашли 
банковскую карту и оплатили ею 
покупки, то это уже кража с бан-
ковского счёта, тяжкое преступле-
ние и наказывается штрафом от 
100 тысяч до 500 тысяч рублей либо 
лишением свободы на срок до ше-
сти лет, — предупреждает тимиря-
зевский меж районный прокурор.

Куда отнести
Если вы обнаружили забытый 

телефон, бумажник, ювелирное 
украшение, лучше всего отнести 
их в полицию.

— Сотрудники полиции обяза-
ны принять от вас найденные вещи 
или документы и ваше заявление, 
— сообщает прокурор. — В заявле-
нии должны быть подробно опи-
саны внешний вид найденных ве-
щей, обстоятельства их нахожде-
ния. Копия заявления выдаётся 
человеку, нашедшему вещь. Все на-
ходки проверяются по учёту похи-
щенных вещей и предметов. Кста-
ти, если в течение шести месяцев 
хозяин не объявится, то согласно 
статье 228 ГК РФ нашедший имеет 
право забрать её себе; об этом со-
общат сотрудники полиции.

Анна ГОНЧАРОВА

Шла-шла — и телефон нашла
Из-за «ничейной» вещи можно получить судимость

Найти ценность 
и оставить 
себе — самая 
настоящая 
кража

ИЗ ЗАЛА СУДА Похитила 600 тысяч у пенсионерки из Восточного Дегунина
50-летняя помощница 

пенсионерки получила ус-
ловный срок за присвоение 
чужих денег.

Жительница Самарской об-
ласти и 62-летняя жительница 
Восточного Дегунина, инва-

лид по зрению, договорились 
на словах: женщина ухаживает 
за пенсионеркой до конца её 
жизни, а после смерти получа-
ет по завещанию её квартиру.

— Пожилая женщина 
оформила на свою помощ-

ницу доверенность. Заве-
ренный нотариусом доку-
мент позволял в том числе 
распоряжаться любыми сче-
тами пожилой женщины, — 
рассказали «Северу столи-
цы» в Тимирязевской меж-

районной прокуратуре. — 
Злоумышленница же втайне 
от пенсионерки перевела на 
свой счёт и на счёт своей до-
чери 583 тыс. рублей.

Женщина вину признала 
и вернула деньги. С учётом 

позиции государственного 
обвинителя Тимирязевской 
межрайонной прокуратуры 
суд приговорил похититель-
ницу к двум годам лишения 
свободы условно.

Анна ГОНЧАРОВА
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Таня Морина из района 
Сокол — оперная пе-
вица. У неё необыч-

ное увлечение: она обожа-
ет бывать в сложно доступ-
ных местах нашей страны 
— на Камчатке, Чукотке, 
Сахалине, Кольском по-
луострове.

Прокладывала 
тропы

— Я всю жизнь мечта-
ла побывать на Камчатке, 
но ехать самой туда было 
очень дорого. И вдруг в Ин-
тернете я увидела объявле-
ние о наборе волонтёров 
для прокладывания тури-
стических троп по самому 
малопосещаемому на по-
луострове Быстринскому 
природному парку. Нужны 
были люди, готовые жить 
в палатках, самостоятель-
но готовить еду на костре, 
быть без связи с цивилиза-
цией три месяца подряд, — 
рассказывает Таня «Северу 
столицы». — Я подала за-
явку, и меня взяли. То лето 
на Камчатке не забуду ни-
когда. Это было моим лич-
ным перерож дением. Соп-
ки, вулканы, горячие источ-
ники, а также дикие медве-
ди покорили меня навсегда.

Считала лосося 
на нересте

Таня долго считала, что 
после Камчатки её сложно 
чем-то удивить.

— А прошлым летом мне 
снова предложили поехать 
волонтёром, но уже на Са-
халин. Нужно было жить на 
кордоне в заказнике, вместе 
с инспекторами патрулиро-
вать его границы для защи-

ты от браконьеров, а глав-
ное — считать лососей, иду-
щих там на нерест в реки, 
и наблюдать за поведением 
медведей, — рассказывает 
девушка. — Мы снимали 
фото и видео, вели записи, 
а потом эти данные переда-
вали в природоохранные 
организации в Южно-Са-
халинске. И снова мне так 
понравилось, что я даже от-
казалась от путешествия на 
Курилы, куда собиралась 
сразу после Сахалина, — 
так хотелось побыть на Са-
халине подольше.

Подружилась 
с медведицей

Самые яркие впечатле-
ния у Тани оставило зна-
комство с медведями. По 
её словам, на Сахалине они 
были не такими агрессив-
ными, как на Камчатке, и 
даже подходили к домику, 
где она жила.

— Когда рыба идёт на не-
рест, медведи всегда выхо-
дят её ловить, — улыбает-
ся Таня. — Наш домик сто-
ял прямо на берегу реки, и 
мы наблюдали за мишками 
каждый день. В конце кон-
цов они к нам так привык-
ли, что при виде нас уже не 
убегали. А одна медведица 
— мы дали ей кличку Ага-
та — даже устраивала нам 
представления. Обычно 
медведи ведут себя обособ-
ленно. Она же, наоборот, 
заигрывала со своими со-
родичами, сталкивала их 
в реку, брызгалась. А ещё 
любила наблюдать за нами. 
Выкапывала ямку, прита-
скивала к ней камни, кла-
ла на них голову, как на по-
душку, и подглядывала. 
При этом Агата была самой 
лучшей рыбачкой. Пока 
остальные медведи толь-
ко собирались, она успе-
вала вытащить из воды и 
съесть несколько горбуш.

Спасло чудо
Но не всегда встречи с мед-

ведями бывают мирными.
— Однажды мы вместе с дру-

гими волонтёрами возвраща-
лись на кордон через подлесок. 
Шли тихо и не заметили мед-
ведицу с медвежонком, а она 
не заметила нас. Вдруг я что-то 
сказала, и она нас услышала. А 
дальше медвежонок букваль-
но взлетел по стволу на дерево. 
Тут же из кустов с рыком вы-
скочила его мамаша и броси-
лась на нас. Бежать было неку-
да: сзади — обрыв. Мы жутко 
испугались. Пришло в голову 
только кричать и рычать на неё 
в ответ. Медведица сделала три 
броска в нашу сторону, а по-
том отступила, — вспомина-
ет Таня. — Это было чудо, что 
мы спаслись.

В следующем году она со-
бирается дойти до мыса Че-
люскин на Таймыре или пере-
сечь плато Путорана в Сибири.

Наталья АНОХИНА

НАШИ СОСЕДИ

Питомцы 
ждут хозяев!

В муниципальном прию-
те САО для бездомных со-
бак «Химки-2» в Молжани-
новском живут сотни со-
бак. Каждый день они ждут, 
что их заберут домой новые 
хозяева. Если вы мечтаете 
о четвероногом друге, воз-
можно, найдёте его именно 
здесь! Для этого нужно при-
ехать в приют. Как до него 
добраться, волонтёр объяс-
нит по телефону. Чтобы за-
брать собаку, понадобится 
паспорт для оформления 
договора ответственного 
содержания.

РЭКСУ около пяти лет. 
Он метис восточно-евро-
пейской овчарки. Энергич-
ный, добрый, контактный 
пёс, любит играть и обни-
маться, как ребёнок. Пре-
красно гуляет на поводке. 
Он мог бы стать добрым 
другом и защитником ва-
шей семьи. Здоров, привит.

ЛЕО четыре года. Он ве-
сёлый и общительный, обо-
жает детей. Отлично ладит 
с другими собаками. Знает 
многие команды и с удо-
вольствием их выполня-
ет. Прекрасный компаньон. 
Здоров, привит, чипирован.

Лия ЛЬВОВА

Тел. волонтёра: 
8-916-830-7656, Алиса. 
Фото предоставлены 
волонтёром. 
Сайт: getsuperdog.ru

Смотреть 
здесь

В ДОБРЫЕ 
РУКИ

Бежать 
от мамы-
медведицы 
было некуда, 
пришло 
в голову 
только 
рычать 
на неё

Певица из района Сокол — о своих приключениях на Дальнем Востоке
Каникулы на Камчатке
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Тем летом на Камчатке 
Таня полностью переродилась
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Девять лет назад для 
прихожан храма Бо-
риса и Глеба в Дегуни-

не диакон Иоанн Климен-
ко начал вести уроки трез-
вости. Служит он штатным 
священником в Марфо-Ма-
риинской обители на Боль-
шой Ордынке. Отец Иоанн 
умеет доходчиво объяснить, 
почему радость, которую по-
началу приносят алкоголь 
или наркотики, не настоя-
щая. Почему зависимость 
распознать трудно, но необ-
ходимо — ради собственно-
го же спасения. И как в этом 
может помочь вера. 

Настоятель Борисоглеб-
ского храма отец Георгий 
благословил создание груп-
пы, и с тех пор она собирает-
ся по вторникам в небольшом 
помещении на улице Ива-
на Сусанина, в пяти мину-
тах ходьбы от храма Бориса 
и Глеба.

Выход есть!
Сегодня группой трезво-

сти руководит профессио-
нальный психолог Наталья 
Ищенко. Я спросил у неё, 
что за люди сюда приходят 
и, главное, для чего.

— Приходят те, кого так 
или иначе проблема косну-
лась, — рассказала она. — 
Кто-то в семье начал зло-
употреблять спиртным или 
попал в зависимость от нар-
котиков. Мы пытаемся най-
ти выход: кого-то определя-
ем в стационарные реабили-
тационные центры, кому-то 
бывает достаточно походить 
на занятия в центры амбу-
латорные. Сейчас в Русской 
православной церкви созда-
на целая система бесплатных 
реабилитационных центров 
для зависимых. При неко-
торых храмах есть общества 
трезвости. Главное условие 
— чтобы человек осознанно 
принял решение вернуться 
к нормальной жизни.

Приходи 
и рассказывай

Недавно для прихожан хра-
ма Бориса и Глеба Наталья 
организовала паломниче-
скую поездку в Никитский 
мужской монастырь под Пе-
реславлем-Залесским. Мо-

нахи сейчас восстанавлива-
ют один из храмов и открыли 
дом трудолюбия, чтобы туда 
могли приезжать доброволь-
ные помощники. Наталья го-
ворит, что это очень хороший 
вариант для тех, кто, напри-
мер, прошёл курс реабили-
тации и у кого временно нет 
жилья (очень часто люди, пе-
ред тем как попасть в реаби-
литационные центры, теря-
ют всё — работу, семью, квар-
тиру). Тепло, кормят хорошо, 
здоровое окружение, испо-
ведь, причастие — всё рядом. 

Есть на примете и кандида-
ты, сказала она.

— Как-то мы разоткро-
венничались со спутница-
ми по поездке в Переславль,
— рассказала Наталья. — 
Они прихожанки нашего 
храма Бориса и Глеба. Вы-
яснилось, что у одной нела-
ды с сыном на почве нарко-
тиков, у другой — с племян-
ником. Я им говорю: «Поче-
му же вы в нашу группу не 
обратились?» Они отвеча-
ют: «Стыдно». Они лучше на 
исповедь к батюшке сходят, 
акафист прочтут. Это тоже 
хорошо, но я по своему опы-
ту знаю: проблема тогда на-

чинает решаться, когда она 
легализована.

«Всё потерянное 
вернул 
десятикратно»

Сергею Н. 44 года, он 
тоже ходит на собрания де-
гунинской группы. Лет с 14 
употреб лял наркотики, в 20 
осознал, что попал в зависи-
мость от героина. Дальше — 
серые будни наркомана: по-
иск наркотиков, денег, нар-
котиков и дальше по кругу.

— Я жил в Воронеже. У 
меня были подруга, друзья, 
был небольшой бизнес, свя-
занный с автомобилями, — 
рассказал Сергей. — Я по-
терял всё. Только моя мама 
за меня боролась: молилась, 
брала с собой в монастырь. 
Потом были реабилитаци-
онные центры; я подумал, 
что вылечился, но ошибся. 
Потом наркотики я поменял 
на алкоголь. В 2005-м ока-
зался в Питере, в Алексан-
дро-Невской лавре. Позна-
комился там со священни-
ками, они помогли мне по-
нять, что только Бог меня 
спасёт. Я уже 17 лет как вер-

нулся к жизни, женился, мы 
с женой не пьём, не курим. У 
меня строительный бизнес. Я 
купил квартиру в Западном 
Дегунине, стал прихожани-
ном храма Бориса и Глеба. И 
уже десятикратно вернул всё, 
что потерял когда-то. Я всем 
рассказываю об этом чудес-
ном исцелении. Да, я поме-
нял все свои зависимости на 
зависимость от веры в Бога. 
И счастлив вполне.

Нужна 
здоровая среда

Сергей прекрасно пони-
мает, как нелегко устроить-
ся на работу тем, кто был бо-
лен зависимостью от нар-
котиков или алкоголя. По-
этому готов брать к себе в 
строительную фирму тех, 
кто встал на путь исцеле-
ния. Здоровая среда — са-
мое сильное лекарство.

— Часто мы на занятиях 
группы просто разговари-
ваем о жизни, — рассказа-
ла Наталья. — О том, где и 
кто путешествовал, что ви-
дел. Это самое большое сча-
стье — просто поговорить с 
теми, кто понимает, как опас-
на пропасть, в которую каж-
дый может угодить.

Михаил ПЕТРОВ

Группа помощи зависимым 
и созависимым «Дегунино»: 
ул. Ивана Сусанина, 4, корп. 6, 
тел. 8-916-319-6919. 
Эл. почта: inatalia73@list.ru

Помолитесь 
за наркомана 
и алкоголика

Настоятель Борисоглебского 
храма отец Георгий 
благословил создание группы

При храме Святых
Бориса и Глеба 
в Дегунине 
работает 
группа помощи 
зависимым 
и их близким

В парке Дружбы заметили 
шилохвость

Один из посетителей парка 
Дружбы заметил на Фестиваль-
ных прудах утку, которая отлича-
лась от привычных крякв. Он рас-
сказал об этом в соседской группе 
в социальной сети «ВКонтакте».

В птице с серым туловищем и 
коричневатой головой житель Ан-
дрей узнал шилохвость.

«Каждый год у нас появляются необычные водо-
плавающие. В этом году в парк Дружбы прилетел 
самец шилохвости. Это очень красивая птица», — 
рассказал наблюдатель.

Как отмечает районное издание leviy-bereg.ru 
со ссылкой на Мосприроду, шилохвость — редкая 
для нашего региона птица, но одна из самых рас-
пространённых уток в мире.

Более 20 котов нашли новые 
дома на фестивале в Беговом

На благотворительном фестива-
ле «Тыквы и коты», который про-
шёл в общественном центре «Бла-
госфера» на 1-м Боткинском про-
езде, 21 питомец нашёл свой дом 
и любящих хозяев.

— Фестиваль посетили более 
1800 человек. Посетители прихо-
дили не с пустыми руками и охот-
но несли подарки для обитателей приютов: в об-
щей сложности фонд собрал около тонны кормов, 
ветеринарных препаратов и других нужных вещей, 
— отметили в пресс-службе «Благосферы».

По информации онлайн-газеты yamskoyepole.ru, 
собранную помощь уже отправили в приюты для 
бездомных животных.

Таможня Шереметьева не дала 
нелегально провезти подвеску 
и браслет «Тиффани»

В аэропорту Шереметьево со-
трудники таможни задержали 
44-летнего гражданина Россий-
ской Федерации, прилетевшего 
из Стамбула. Как рассказали в 
пресс-службе таможни, мужчина 
пытался незаконно провезти не-
задекларированные ювелирные 
изделия Tiffany&Co в фирменных 
упаковках — подвеску и браслет из золота и пла-
тины со вставками из бриллиантов. По данным 
издания molzhaninovskievesti.ru, сейчас решается 
вопрос о возбуждении уголовного дела.

О ЧЁМ ПИШУТ РАЙОННЫЕ 
ОНЛАЙН-ИЗДАНИЯ

Все новости 
Молжанинов-
ского района

Все новости 
Левобережного 
района

Все новости 
района 
Беговой

Давайте делать 
«Север столицы» вместе! 
 У вас есть интересная тема 
для публикации? 

 Вам понравился материал?
 Газета помогла решить 
проблему? 

Звоните! Пишите! 

(499) 647-6831, info@saonews.ru, 
chitatel@internet.ru

Встречи группы проходят раз в неделю по вторникам
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Житель дома на 
улице Острякова 
кандидат исто-

рических наук Александр 
Смольников в молодости 
работал в газете «Гудок» и 
встречался со многими из-
вестными людьми, но осо-
бенно Александру Степано-
вичу запомнилась Клавдия 
Шульженко, завоевавшая 
любовь всей страны благо-
даря песням «Синий пла-
точек», «Давай закурим». В 
то время певица жила в не-
большой квартире в доме 19 
на улице Усиевича.

Поднял 
настроение

— В «Гудке» я вёл рубри-
ку «Встречи с артистами» 
и как член месткома при-
глашал известных людей 
выступить перед редакци-
онным коллективом «Гуд-
ка». В «Москонцерте» мне 
дали телефон Шульженко. 

Взявшая трубку дама ска-
зала, что Клавдия Иванов-
на находится в Централь-
ной клинической больни-
це, и попросила позвонить 
туда, добавив, что певице 
там очень одиноко и хоро-
шо бы её разговорить, под-
нять ей настроение, — рас-
сказывает Александр Сте-
панович.

Молодой корреспондент 
с радостью позвонил со-

ветской Эдит Пиаф — 
так Шульженко на-
зывали поклонни-
ки. Он не ожидал, 
что общение займёт 
почти четыре часа и 

растянется на 

два дня. Когда к ней прихо-
дили врачи, разговор пре-
рывался.

— Клавдия Ивановна не 
говорила о своих болячках, 
в основном о планах — на-
пример, дать большой соль-
ный концерт на главной в 
то время эстрадной пло-
щадке страны — в Колон-
ном зале Дома союзов.

Дуня оказался 
Дунаевским

Клавдия Ивановна расска-
зывала, как в неполные 17 лет 
под новый, 1923 год она от-
правилась на прослушивание 
в Харьковский театр драмы 

под руководством Николая 
Синельникова и исполни-
ла там «Распрягайте, хлоп-
цы, коней».

— Аккомпанировал ей мо-
лодой человек с наметивши-
мися залысинами, которого 
Синельников называл Ду-
ней. Когда после успешно-
го прослушивания он пошёл 
проводить девушку к выхо-
ду, она спросила: «А поче-
му у вас такое странное имя 

— Дуня?» «Так 
меня называ-
ют друзья, — с 
улыбкой отве-
тил аккомпани-
атор. — А зовут 
меня Дунаев-

ский Исаак», — 
вспоминает Алек-

сандр Смольни-
ков рассказ певицы.

Потом жизнь не раз сво-
дила Шульженко с Дунаев-
ским.

Дебют в Москве
На московской сцене де-

бют Клавдии Шульженко 
состоялся в январе 1929 года.

— Клавдия Ивановна 
упоминала, что имя её тог-
да скромно занимало пол-
странички на афише. На 
сцену мюзик-холла она вы-
шла в строгом чёрном пла-
тье с золотистым пояском 
и исполнила песню «Крас-
ный мак» на сюжет попу-
лярного в те годы первого 
советского балета. Публика 
оценила искренность её ис-
полнения и встретила бла-
госклонно, — рассказыва-
ет Александр Смольников.

Самый высокий 
гонорар

С началом Великой Оте-
чественной войны Клавдия 
Шульженко стала солист-
кой и одним из руководи-
телей фронтового джаз-ан-
самбля. Артистка оказалась 
в осаждённом Ленинграде и 

за время блокады дала более 
500 концертов, в том числе 
на передовой.

— Успех песни «Синий 
платочек» был необычай-
ным, Клавдия Ивановна го-
ворила, что она исполняла 
её на каждом концерте. По-
рой её просили продиктовать 
слова песни, и она никогда 
не отказывала, — продолжа-
ет Александр Смольников. 

Как-то певица выступала на 
оборонном заводе. Проходя в 
цех, она увидела в кабинете за-
водского комитета приготов-
ленный для рабочих ужин — 
тоненькие ломтики блокадно-
го хлеба и на каждом по одной 
шпротинке. После концерта 
её и музыкантов пригласили 
на ужин: от каждого кусочка 
хлеба и от шпротинки чуть-
чуть отрезали, чтобы угостить 
артистов. Клавдия Ивановна 
потом говорила, что это был 
самый высокий гонорар за 
всю её жизнь.

— На мой вопрос, как се-
годня живётся певице, она 
ответила словами из песни: 
«Когда вы спросите меня, 
как я живу на склоне лет, 
отвечу: «Я полна огня…»

Ирина КОЛПАКОВА

Воспоминаниями о звезде советской эстрады поделился 
житель Хорошёвского района

Поклонники 
называли 
певицу 
советской 
Эдит Пиаф

КЛАВДИЯ ШУЛЬЖЕНКО 
жила в доме на улице Усиевича

ЖИЛИ-БЫЛИ

Слышал, что, если 
не можешь платить 
по кредитам, 

можно оформить 
банкротство. Как это 
сделать?

Алексей, Долгопрудная ул.

Отвечают юристы «Вектор 
Прайм».

На сегодняшний день у 
многих людей имеются за-

долженности перед банками 
по кредитам. За просрочки 
по кредиту банк начисляет 
штрафные санкции, в резуль-
тате задолженность увеличи-
вается. Существует система 
рефинансирования задолжен-
ностей по кредитам, граж-
данин может признать себя 
банкротом, вследствие чего 
появляется возможность об-
нулить свои долги при нали-

чии определённых обстоя-
тельств. Законом предусмо-
трено проведение проце-
дуры банкротства граждан 
финансовым управляющим. 
Посредством банкротства 
происходит полное списа-
ние долгов, включая прекра-
щение всех кредитных до-
говоров, судебных разбира-
тельств и исполнительных 
производств.

В каких ситуациях можно признать человека банкротом?

ре
кл

ам
а 
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16

Задавайте 
вопросы, 
предлагайте 
темы для 
публикаций

(499) 647-6831,  
info@saonews.ru, 
chitatel@internet.ru

Клавдия Ивановна пела «Синий платочек» на каждом концерте Тот самый дом недалеко от станции метро «Аэропорт»

Беседа 
Александра 
Смольникова 
с легендарной 
певицей 
длилась 
четыре часа
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В Беговом 
расскажут 
о психологии

На фести-
валь психоло-
гического про-
свещения при-
глашает центр 
«Благосфера» 
(1-й Боткин-
ский пр., 7, стр. 1). Фести-
валь будет проходить с 18 
по 20 ноября. 

Регистрация на сайте 
blagosfera.ru, раздел «Со-
бытия».

Спектакль 
на Башиловской

Московский 
независимый 
театр «PROзре-
ние» 19 ноября 
в 14.00 пред-
ставит в библи-
отеке №34 им. 
А. Вознесенского (Башилов-
ская ул., 3, корп. 1) премьерный 
моноспектакль «Хлестакoff». 

Регистрация по тел. (495) 
614-2901.

Подробности на сайте 
cbssao.ru.

Встреча 
с актрисой в «Неге»

Встреча с 
актрисой Ека-
териной Поно-
марёвой «На 
волнах души» 
пройдёт 20 но-
ября в 16.00 в 
культурном центре «Нега» 
(Дмитровское ш., 33, стр. 5). 
Она исполнит вокальные ли-
рические композиции. Вход 
свободный, регистрация по 
тел. (499) 976-5895.

Подробности на странице 
центра в соцсети «ВКонтак-
те» vk.com/ckt.nega.

Алексей ТУМАНОВ

АФИША

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Фотограф из Войков-
ского района Вик-
тор Тимофеев уже 

восемь лет осваивает на-
правления панк-искусства: 
кибер, дизель и стим. Из-под 
его рук выходят совершенно 
неповторимые скульптуры — 
роботы, рыбы, мотоциклы, 
собранные из разнообразно-
го бытового лома. В ход идут 
детали компьютеров, кассе-
ты из-под фотоплёнки, посу-
да. Снимки работ 39-летний 
мастер выкладывает на своей 
странице в соцсети «ВКон-
такте», а сами скульптуры 
дарит друзьям и знакомым.

Часы из часов
— Мне всегда хотелось за-

ниматься чем-то необыч-
ным, что-то создавать сво-
ими руками, — рассказы-
вает Виктор. — Но всё как-
то не получалось. А потом я 
подружился с часовщиком.

Мастерская часовщика 
находилась рядом с фото-
студией Виктора. Тот стал 

отдавать Виктору разные не-
нужные детали: шестерён-
ки, маятники, цифербла-
ты. Идея, как шутит Вик-
тор, зрела-зрела и наконец 
созрела. Он стал соединять 
эти детали между собой — 
паял, склеивал. Сначала вы-
ходила чистая абстракция, 
потом стали появляться уз-

наваемые образы; первой 
из таких работ стали часы.

Рука 
Терминатора

Потом Виктор создал ма-
шину из фильма «Безум-
ный Макс-3», земной шар 
с луной, руку Терминато-

ра из 2-й части блокбастера.
Идею сделать киберруку 

Виктору подсказал друг.
— Изначально я планиро-

вал сделать железную кисть — 
подставку под телефон, — го-
ворит мастер. — А приятель и 
говорит: «Сделай лучше руку 
Терминатора!» Идея мне по-
нравилась. Я работал над ру-

кой полтора года, зато полу-
чилось, как в кино: все суста-
вы работают, пальцы гнутся, 
сжимаются в кулак — доста-
точно потянуть за тросики.

Вообще, многие произ-
ведения Виктора интерак-
тивны: у мотоциклов заго-
раются фары, роботы раз-
говаривают…

Поздоровайтесь 
с роботом

Отдельное место в твор-
честве Виктора Тимофеева 
занимают роботы. Один из 
самых маленьких — Авио-
ник — всего 30 см в высоту. 
Он тоже подвижный: ему 
можно сгибать руки-ноги. 
А Адам — ростом с человека.

— Один из друзей как-то 
попросил меня сделать ро-
бота, да не простого, а что-
бы был, как из какого-нибудь 
фантастического фильма, — 
вспоминает Виктор. — Я и 
сделал. Но когда друг вместе 
с супругой приехал забирать 
заказ, она ужаснулась и за-
явила: «Или я, или он!» Так 
робот — я назвал его Адам — 
остался в моей студии. Дети, 
которые здесь бывали, его 
просто обожали. На груди у 
него я установил сенсор, и, 
когда к нему подходили, ро-
бот говорил: «Добрый день, 
меня зовут Адам!»

Адам прожил у Виктора 
на работе три года, потом 
переехал в один из офисов 
в центре Москвы.

Алексей
ТУМАНОВ

Посмотреть скульптуры 
Виктора Тимофеева 
можно на его странице 
vk.com/id5389638

Адам в стиле дизельпанк
Житель Войковского создаёт скульптуры из бытового лома

Смотреть 
здесь

В ход идут детали 
из металла, кассеты 
из-под фотоплёнки, 
посуда

Смотреть 
здесь

Виктор осваивает направления панк-искусства уже восемь лет
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Актриса Лянка Грыу 
получила первую по-
пулярность благода-

ря роли Виолетты Бариновой 
в сериале «Обречённая стать 
звёздой», потом сыграла дочь 
д’Артаньяна Жаклин в филь-
ме «Возвращение мушкетёров, 
или Сокровища кардинала Ма-
зарини», и сегодня у неё десят-
ки заметных ролей. Актриса 
ответила на вопросы журна-
листов, среди которых была 
и корреспондент «Севера сто-
лицы», после премьеры семей-
ного анимационного фильма 
«Большое путешествие. Специ-
альная доставка», на которую 
пришла с одинадцатилетним 
сыном Максимом.

Перелёты — 
легко!

— Лянка, вы путешест-
вовать любите?

— Очень! Я большая по-
клонница путешествий! Лег-
ко переношу перелёты на 
большие расстояния. Вот и 
Максим, думаю, в меня по-
шёл — долетали с ним даже 
до Китая. Сегодня, конеч-
но, путешествовать слож-
нее. Но ничего, по России 
ездим. Самое длительное, 
самое большое моё путе-
шествие состоялось в Ав-
стралию в 2011 году. Мож-
но сказать, что мы на этот 
край света отправились уже 
вдвоём с Максимом: он был в 
животике. Ездила на фести-
валь представлять россий-
скую мелодраму «Детям до 
16». В итоге провела в Сид-

нее две незабываемые неде-
ли в окружении экзотики: 
коалы, кенгуру… Моя меч-
та — взять с собой Макса и 
показать ему заповедники 
Австралии.

— Дома мультфильмы 
с сыном смотрите? Какие 
больше нравятся?

— Смотрим совершен-
но разные. И новые, и ста-
рые, советские ещё. Я во-
обще не рассматриваю про-
смотр мультфильмов как 
какой-то воспитательный 
процесс, для меня всё-та-
ки это развлечение, для ко-
торого должно выделяться 
определённое время: у нас 
все по расписанию. Сидеть 
и целыми днями смотреть 
мультфильмы я сыну не раз-
решаю, и мобильного теле-
фона у него до 12 лет нет. Мы 
с папой Максима приняли 
такое решение.

Не строгая, 
но мудрая

— Вы строгая мама?
— Я думаю, что мудрая. За 

плохое поведение наказы-

ваю, да. Но редко. Стараюсь 
не загонять сына в рамки, а 
видеть его настроение, воз-
можности, ориентироваться 
по ситуации. Порой разре-
шу и школу пропустить, что-
бы побыть где-то вдвоём. Я 
много работаю, так что ког-
да есть свободный день, ста-
раюсь посвятить его сыну. 
Максим сейчас показывает 
неплохие результаты в шко-
ле. Сказал тут мне, что хо-
чет стать учёным-генетиком: 
обожает динозавров и меч-
тает восстановить Юрский 
период.

— Как Максим 
относится к тому, что его 
мама известная 
актриса?

— Макс гордится, что его 
мама актриса. Смотрит все 
мои фильмы, знает сюжеты. Я 
порой беру его с собой на пло-
щадку, ему нравятся больше 
всего еда и реквизит. Но про-
должать актёрскую династию 
пока не думает.

Расстались, 
но остались 
близкими людьми

— Где сейчас вас можно 
увидеть? В каких проектах?

— В но я б р е  н а  он-
лайн-платформе состоится 
премьера сериала «Перего-
ворщик», где я играю жену 
главного героя. Сильную, 
волевую, интересную жен-
щину. Это психологический 
детектив о профессионале, 
который силой слова может 
убедить террористов отпу-

стить заложников и отгово-
рить преступника от роково-
го шага. Но даже идеальный 
переговорщик может допу-
стить ошибку… Ещё одна 
премьера на НТВ — «При-
каза умирать не было», исто-
рическая картина про Ве-
ликую Отечественную вой-
ну, где я также играю одну 
из главных ролей — радист-
ку Ирочку. Моя героиня — 
любовь главного героя, от-
важная девочка-патриотка. 
Картина — про дружбу, лю-
бовь и правду. Ну и, наконец, 
на Первом канале вый дет 
3-й сезон «Теста на беремен-
ность». Мою героиню на этот 
раз ждёт развод. Я её очень 
люблю, считаю эту работу 
одной из самых сильных за 
последнее время.

— Нельзя не отметить 
схожесть некоторых 
обстоятельств вашей 
жизни и героини. Вы тоже 
недавно развелись после 
12 лет брака. А как ваш 
сын к этому отнёсся?

— Мы его успокоили, объ-
яснили, что остаёмся близ-
кими людьми и родителя-
ми, которые его любят. Для 
него было важным, чтобы 
мы не ссорились и обща-
лись тепло, не обижали друг 
друга. Кроме того, Максим 
уже привык, что периоди-
чески кто-то из нас уезжал 
на съёмки, и он оставался 
то со мной, то с Мишей. В 
этом смысле его образ жиз-
ни не изменился.

Записала 
Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

Все новости округа
ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru

ЗВЁЗДНЫЕ ЛЮДИ

Лянка Грыу: Я большая 
поклонница путешествий!

Моя мечта — 
показать 
сыну 
заповедники 
Австралии

Актриса рассказала о своих поездках и о новых проектах

Ответы на судоку со стр. 16
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Певец, композитор, 
актёр Владимир Бри-
лёв предлагает приго-
товить ростбиф с кар-
тофелем.

Говядину промойте, осво-
бодите от плёнок и жилок. 
Смешайте немного мелкой 
соли, перца, порежьте 3 зуб-
чика чеснока на пластинки, 
нашпигуйте мясо чесноком, 
натрите смесью соли и перца. 
Для маринада смешайте гор-
чицу, мёд и добавьте коньяк. 
Поместите мясо в этот мари-
над и оставьте на два-четыре 
часа в холодильнике, перио-

дически переворачивая, что-
бы оно хорошо пропиталось.

Пока мясо маринуется, по-
чистите картофель и немно-
го поварите. Замаринованное 
мясо обжарьте на сковоро-
де на растительном масле со 
всех сторон.

Далее берём противень, за-
стилаем его фольгой. Выкла-
дываем мясо, по краям — кар-
тофель, сверху — нарезанные 
грибы, лук и оставшийся чес-
нок. Запекаем в духовке при 180 
градусах. Время приготовления 
блюда — от 45 минут до 1,5 часа 
в зависимости от того, насколь-
ко мягким хотите получить мясо.

Ирина МИХАЙЛОВА

Мясной ужин
Ростбиф с пряным картофелем 
от певца Владимира Брилёва
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Алла не упускает воз-
можности погулять по 
центру Москвы. Старает-
ся выбирать время, когда 
проходят городские фе-
стивали и центральные 
улицы у крашены по- 
особенному. На снимке — 
угол Петровки и Кузнец-
кого Моста в дни одного 

из весенних фестивалей.
— Это одно из моих са-

мых любимых мест в столи-
це — легендарные улицы, 
красивейшие дома, такие 
как здание Речфлота, ко-
торое видно на фото слева; 
этот изящный декор можно 
рассматривать бесконечно, 
— рассказала Алла.

Не принесли очередной 
номер газеты?  
Звоните! 

Телефон единого 
контакт-центра редакции 

(499) 647-6828

По горизонтали: Почтальон. 
Люк. Воинство. Муссон. Лобзик. 
Астролог. Пудра. Родина. Псков. 
Гид. Мальта. Лама. Ерик. Киви. 
Арама. Антраша.

По вертикали: Мельпомена. 
Бедолага. Аптека. Ловушка. 
Сари. Ива. Матроскин. Нанду. 
Ров. Свод. Лотос. Лига. Омоним. 
Клоун. Гадалка. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД

Никогда бы не поду-
мал, что в 47 лет я не лягу 
спать, пока не сделаю 
уроки.

Опытная жена планиру-
ет семейный бюджет на 
три зарплаты мужа впе-
рёд.

— Что тебе подарили на 
день рождения?

— Видишь под окном 
джип большой, бирюзо-
вый?

— Ага! Классная тачка!
— Вот точно такого же 

цвета кепку.

Любое дело не пока-
жется невыполнимым, 
если разбить его на мел-
кие части и раздать под-
чинённым.

Внук что-то деду долго 
объяснял, потом махнул 
рукой:

— Дед, ты не поймёшь, 
что такое майнинг!

— Внучек, раньше это на-
зывали трудодень и май-
нили их в колхозах!

АНЕКДОТЫ

  ФОТОКОНКУРС «МОЯ МОСКВА»
Новости Северного окру-

га теперь можно читать в мес-
сенджере Телеграм. Здесь пуб-
ликуют информацию из вы-
шедшего номера и заметки, 
только что написанные на-
шими корреспондентами. Те-
матика прежняя: обществен-

но-полити ческа я и хозяй-
ственная ж изнь Моск вы и 
округа, интервью с интерес-
ными людьми, кримина ль-
ная хроника, афиша культур-
ных событий. Подписаться на 
наш канал можно по ссылке 
t.me/Sever_Stolicy_news_SAO.

Смотреть здесь

«Север столицы» теперь в Телеграме!
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Алла любит гулять 
по Кузнецкому Мосту

Задавайте вопросы, 
предлагайте темы для публикаций
(499) 647-6831  info@saonews.ru, 
chitatel@internet.ru

i Ждём снимки с вами 
в любимом уголке 

Москвы. Обязательно 
напишите несколько слов 
об этом месте и о себе! 
Фотографии будут 
размещены 
на страницах «Севера 
столицы» в соц сетях, а 
лучшие из них — 
опубликованы в газете. 
Присылайте фото по 
адресу: info@saonews.ru. 
Формат: jpeg.

Вам понадобится:
 1 кг говядины без 
костей,
 1 кг картофеля,
 300 г шампиньонов,
 2 головки репчатого 
лука,
 5 зубчиков чеснока,
 растительное масло 
для жарки,
 соль, перец по вкусу.

Для маринада:
 2 столовые ложки 
дижонской горчицы,
 2 столовые ложки 
коньяка,
 1 столовая ложка мёда

Из
 л
ич

но
го

 а
рх

ив
а

un
sp

al
sh

.c
om


